

# Feuillet ÉCONOMIQUE



Centre local de développement  
Région de Rivière-du-Loup

Extrait du Bulletin publié par  
le CLD de la région de Rivière-du-Loup  
Juin 2023

## UN PARCOURS ENTREPRENEURIAL, DU MAROC À RIVIÈRE-DU-LOUP

Vous connaissez le Maroc? C'est le pays d'origine de deux sœurs jumelles établies depuis près de 5 ans sur le territoire de la MRC de Rivière-du-Loup, deux jeunes femmes entrepreneures en devenir, Oumaima et Soukaina Es-Sbai.

Par le biais d'une connaissance déjà établie dans la région, elles ont eu le goût de l'aventure et de regarder les possibilités de venir étudier ici. Mariant le créatif à la technique, elles ont toutes deux choisi le programme design d'intérieur offert par le Cégep de Rivière-du-Loup, une profession répondant à leurs attentes : la fonctionnalité, l'ergonomie, la créativité, la gestion de projet, la recherche de matériaux, la collaboration avec les corps de métier et en plus, des projets uniques sans aucune routine.

### Des étudiantes qui se démarquent

Elles ont donc suivi les étapes que tout étudiant doit franchir pour être admis à un établissement scolaire au Québec, soit de répondre aux différentes exigences du programme, dont la réussite de l'épreuve de français, une condition non négligeable pour les institutions scolaires québécoises, ainsi que fournir les documents scolaires et personnels.

À la suite de la réception de leur dossier de candidature, deux dossiers exemplaires de réussite scolaire, on leur suggéra de déposer une demande, pour chacune d'elles, à une bourse d'excellence émise au nombre maximal de 8 élèves internationaux par établissement, et ce, valide par session. Leur réponse d'obtention d'une bourse d'excellence du Cégep arriva presque au même moment que l'obtention de leur permis d'études. Soulignons qu'Oumaima et Soukaina obtiendront par leur réussite scolaire de session en session, des bourses d'excellence pendant les trois années de formation technique.



## En action vers une meilleure intégration

Grâce aux ressources du Cégep pour les étudiants internationaux et celles du service d'accueil à l'immigration du CLD, Oumaima et Soukaina se sont senties en confiance. Même si la langue française était acquise, elles trouvaient que l'accent et les expressions québécoises pouvaient mettre un frein aux bonnes relations et à la bonne compréhension de leurs études. Elles prennent donc la décision de se trouver un emploi à temps partiel comme conseillères aux ventes dans 2 commerces de détail.

Cette décision leur a permis de mieux s'intégrer dans la communauté et ainsi s'épanouir dans leur nouvel environnement. Lors de cette période, elles firent de belles rencontres avec des personnes de la région, mais aussi de leur communauté, sans savoir qu'une d'entre elles jouerait un rôle important dans leur projet.

À la fin de la formation, les sœurs se sont vu offrir des emplois provenant de plusieurs régions du Québec. Mais comme elles avaient développé un sentiment d'appartenance, elles acceptèrent toutes deux des emplois différents à Rivière-du-Loup. Dans ces entreprises, elles ont développé des habiletés dans des champs d'expertise tels que les maisons modulaires en usine, des armoires et mobiliers sur mesure, des conceptions de design complet avec toutes les étapes menant à la réalisation des projets (idéation, démolition, plan technique, gestion de projet...).

## Un projet entrepreneurial en ébullition

L'idée de devenir entrepreneures a mûri depuis leur tout jeune âge jusqu'en 3e année de leur formation au Cégep, où cette idée a vraiment pris un sens totalement différent. Bien sûr, il valait mieux comprendre la clientèle québécoise, comprendre les relations avec les fournisseurs et les sous-traitants, et surtout le monde des affaires. Leurs différentes expériences d'emploi dans leur domaine d'étude leur ont permis d'acquiescer de la confiance. Un homme d'affaires pour lequel Soukaina avait travaillé durant ses études a proposé son aide pour leur projet d'affaires dans le secteur qu'elles performant, celui du design d'intérieur.

En automne 2022, Oumaima et Soukaina débutèrent, avec une conseillère en développement économique du CLD, une démarche d'accompagnement pour franchir chacune des étapes conduisant au démarrage de leur entreprise pour 2023. Elles ont eu à définir l'offre de services, trouver le bon local, obtenir toutes les autorisations, organiser les idées, connaître la concurrence, approfondir les connaissances de la clientèle cible, rechercher les fournisseurs, trouver des partenaires financiers, et ce, en rédigeant un plan d'affaires.

**Touche Magique** ouvrira officiellement ses portes au cours de l'été 2023, au 120 de la rue Lafontaine à Rivière-du-Loup. Oumaima et Soukaina offriront des services de design complet de l'idéation de l'aménagement de l'espace jusqu'à la réalisation complète.

Restez à l'affût pour la date officielle d'ouverture!